

**AGRUPACIÓN DE ARQUITECTOS POR LA SOSTENIBILIDAD  
COLEGIO OFICIAL DE ARQUITECTOS DE CASTILLA Y LEÓN ESTE, COACYLE  
MEMORIA DE ACTIVIDADES REALIZADAS EN EL AÑO 2007**

Se ha continuado asistiendo a las reuniones de AENOR, CTN 41, SC Grupo de trabajo 9 sobre "Construcción sostenible". Así mismo, se asistió también, dentro del Grupo de normalización de AENOR, a la reunión del subcomité de "edificación con tierra cruda" en Madrid. La Agrupación acudió a la convocatoria de AENOR, (Asociación Española de Normalización y Certificación), para la creación de un subcomité de normalización que incluya la tierra cruda en sus diversas formas (adobe, el bloque de tierra comprimida BTC y el tapial) como material de construcción. Ya ha salido la primera normativa para el bloque de tierra comprimido BTC.

Se mantiene abierto el estudio de las Agendas 21, para hacer el seguimiento del listado de pueblos que han suscrito la carta de Aalborg para a partir de este listado comprobar en que municipios se han elaborado agendas 21 y qué se ha puesto en marcha de éstas.

Se organizó la exposición sobre Arquitectura sostenible ("Action for Sustainability") en Soria y en Burgos, donde fue inaugurada el jueves 31 de mayo de 2007, después de exhibirse en Ávila, Segovia y Valladolid. La exposición incluye los edificios presentados por el Pabellón español del GBC - España, en la conferencia internacional "Sustainable Building 2005" (Tokyo 2005), desde el Consejo Superior de Arquitectos de España. El catálogo de dicha exposición se colgó en la red. Esta exposición ha sido ya devuelta al CSCAE, después de exhibirse por todas las demarcaciones.

A la solicitud de participación en las jornadas que sobre "Bioconstrucción en la docencia de FP", realizada por el Departamento de Edificación y Obra Civil del I.E.S La Merced, la Agrupación colaboró con una visita guiada a la edificación del primer Premio de Castilla y León de Arquitectura Sostenible, que se enseñó y explicó en sus contenidos técnicos el día 27 de abril.

Se realizó un viaje a edificios y barrios de interés medioambiental en Holanda y Alemania, en la fecha de octubre, con visita a los barrios ecológicos de Colonia (la primera actuación integral de un barrio ecológico) y Amersfoort (con fuerte uso de energía fotovoltaica) en Holanda, y el distrito de Kronsberg en Alemania (exhibición de barrio con criterios de diseño medioambiental, y ejemplo de casas pasivas), con visita guiada por arquitectos participantes. Se visitaron los edificios de Beheerscentrum, en Naauerna, Amsterdam, explicado por uno de sus arquitectos; la biblioteca de Delft, de la firma de arquitectos Mecano; el instituto de arquitectura NAI de Rotterdam, la casa Sonnebeld, ejemplo de arquitectura racionalista; las viviendas sociales de Het Schip, de la escuela de Amsterdam, las nuevas edificaciones del barrio de Javastraat en Amsterdam, etc. Se apunta también la posibilidad de realizar un viaje a los países nórdicos en Mayo o Junio del próximo año, similar al que hemos realizado este año.

A la vista de la excelente documentación adquirida en el viaje a Holanda y Alemania, se han comenzado a organizar y sistematizar todos los datos e información obtenida para su exhibición y muestra en diferentes exposiciones e intervenciones.

Se ha comenzado la preparación y organización de la invitación al subcomité de "Construcción Sostenible" de la Asociación Española de Normativa y Certificación AENOR a realizar en Valladolid una de sus reuniones periódicas. Simultáneamente y aprovechando la ocasión, en la que participan representantes de otras instituciones y organismos dedicados a lo medioambiental, se prepararán otros actos y exposiciones, como unas jornadas de presentación de estas mismas instituciones, AENOR, IISBE, ASA, ICCL; una exposición sobre barrios ecológicos; la explicación de un edificio, y una visita colectiva a un edificio de especial interés, como pueda ser uno de los premiados en el I Premio de edificación Sostenible de Castilla y León, etc

Así mismo se han comenzado ya las actividades para la creación de unas Jornadas itinerantes por las diferentes demarcaciones del colegio sobre eficiencia energética y normativa, que tendrían como objetivo volcar conceptos elementales sobre evaluación de edificios sostenibles, eficiencia energética, certificación energética, y de introducir conceptos de sostenibilidad dentro de los apartados de energía, materiales, agua, residuos, métodos de evaluación, terreno, aspectos sociales, etc.

Desde la Feria de Muestras se ha propuesto al COACyLe la participación en un congreso sobre edificación sostenible para el año 2009, por lo que se da trasladado esta actividad a la agrupación, que comienza su actividad.

Y finalmente, se aprobó en Junta General realizar una cuota: a través del COACyLE, se cargará una primera cuota de 20€ por el bienio 2007-2008, que será anual a partir del ejercicio del 2009.

Valladolid, diciembre de 2007.